
 

 

 

 

 

 

 

文部科学大臣教育者表彰並びに広島県教育賞おめでとうございます！ 

令和５年度表彰者が決定され、県中校長会から３名の方が受賞されました。会員一同、心からお祝い

申し上げます。 

  文部科学大臣教育者表彰 竹原市立竹原中学校   校長 九十九 邦守 

  広 島 県 教 育 賞 広島市立中広中学校   校長 新川  恵美 

広 島 県 教 育 賞 福山市立想青学園   校長 岸本 千香子 

 
  
                                        
                     

 令和５年12月８日（金）東区民文化センターにおいて令和５年度第4回理事会を開催しました。 

 会長挨拶  

藤田会長からの挨拶の要旨は次のとおりです。 

【報告】 

全日本中学校長会研究協議会大分大会について 

令和５年10月25日～27日、全日本中学校長会研究協議会 

大分（別府市）大会が、４年ぶりに参集して開催され、広島県か 

らは34名が参加し、全体で1800名余りの参加者が集いました。 

各分科会２本の提案に対し小グループで協議を行いました。全国 

の先生方と直接対話ができることで大変刺激を受け、参考となる 

ことも多くありました。来年度の 7５回大会は 10 月 16 日～18 日の期間、岩手県盛岡市で開催されること

が決定しています。 

令和６年度中四国大会広島大会第２回実行委員会について 

令和５年11月 24日（金）呉市役所において、第２回実行委員会を開催し、現時点での運営要項をもとに

大会運営について協議を行いました。途中、呉市の寺本教育長にも挨拶を行いました。呉市の校長先生方には

緻密に準備を進めていただき感謝いたします。 

県教育委員会への提言書提出について 

令和５年11月 28日に、藤田会長、谷川副会長、河北事務局長が県教育委員会を訪ね、県中校長会提言書

の内容について、重森乳幼児教育・生涯学習部長（兼）参与と立田義務教育指導課長、松尾教育指導監へ説明

し、その後、意見交換を行いました。この提言は、四専門委員会の調査・研究に基づき整理された課題につい

て、その改善に向けた施策を県教育委員会の事業に盛り込んでいただくことを目的としています。  

当日は、四専門委員会の研究の他に、部活動の地域移行について、また、本年６月に広島市を除く小中学校、

県立学校について、抽出で行われた調査結果についても意見交換を行いました。 

広島県と広島市の公立中学校長会連絡協議会について 

 令和５年 12 月１日（金）に、広島市公立中学校長会の役員と県中校長会の本部役員とで連絡協議会をもち

ました。本理事会には広島市公立中学校長会の会長である新川校長先生にも来ていただいていますが、理事会

のみならず、お互いの取組を交流し共有することで、より高め合える校長会にしていこうと開催したものです。

当日は、「研究の推進」と「不祥事の防止」の２つの柱で取組の交流を行いました。後半は、令和７年度の県中

の研究大会について、本年度の実行委員会から廿日市中の岡本校長先生、玖波中の小田校長先生、大野中の岡

寺校長先生にもお越しいただき、成果や課題、必要な準備等について引き継ぐことができました。 

 報 告  
（１）会務報告                 （６）広島県公立学校長会退職記念 
（２）全日中第２回理事会報告             「広島版『学びの変革』推進寄付金」 
（３）県公連第３回理事会・評議員会報告     （７）四専門委員会報告 
（４）県公連第４回不祥事防止対策特別委員会報告 （８）県中学校教育研究会 
（５）第23回県公連研究大会          （９）県中学校体育連盟 

第４回理事会 “結束し 新たな価値を創造する” 

令和５年度 第４号                          広島県公立中学校長会 

県 中 広 報 
事務局発行（E-mail：h34@ken-chu-hiroshima.nss55.net） 

令和６年２月13日 (http://www.ken-chu-hiroshima.nss55.net/) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

基本姿勢 

 



 広島県教育委員会からの指導講話  

 広島県教育委員会事務局 学校経営戦略推進課 県立学校改革推進監 落畑 宜彦様をお迎えし、「今後の県

立高等学校の在り方に係る基本計画」について、指導講話をいただきました。主な内容は次のとおりです。 

策定方法 

★原稿計画の内容を、「広島県 教育に関する大綱（令和３年２月）や国の「教育振興基本計画」（令和 

５年６月）等を踏まえて再整理する。 

計画期間 

★令和６年度～令和15年度（10年間） 

第２期計画の概要 

★目指す姿…〈生徒の学び〉よりよい社会と幸福な人生を切り拓き、未来の創り手となるために必要な 

資質・能力を身に付けている。 

県立高等学校の課程・学科等の在り方 

★全日制課程…〈普通教育を主とする学科〉「学際領域に関する学科」や「地域社会に関する学科」の設 

置を検討。 

再編整備の検討 

★全校生徒数が毎年度、収容定員の３分の２（80人）以上となることを目指す。 

 

 議 事  
（１）令和６年度県中行事計画（案）について 
（２）令和６年度中四国中学校長研究大会広島大会について 
（３）広島県教育ビジョンの改定について 

 情報交換  
令和５年度卒業証書授与式の開催日及び令和６年度入学式の開催日、中学校の統廃合・校名変更、生徒指

導規程の見直し状況について情報交換を行いました。 

 不祥事防止対策特別委員会  

理事会終了後、不祥事防止対策特別委員会を開催しました。 

 

 

 令和５年12月 25日（月）に、広島県公立学校校長会連合会研究大会が広島ガーデンパレスで開催されま

した。まず、広島県教育委員会 教育長 平川 理恵様から「広島県の未来を切り拓く」と題して御講話いただ

きました。平成 26 年度からの『学びの変革』の取組が着実に進んでいることや各事業の具体の成果が示され

ました。続いて、地区活動報告として三次市地区は壇上で、江田島市地区及び三原市地区は紙面で活動報告が

あり、専門委員会活動とし学習指導委員会は壇上で、その他の委員会は紙面で活動報告がありました。その後、

不祥事防止対策特別委員会報告が行われました。 

続いて、早稲田大学 教授 河村 茂雄様から「スタッフ・マネジメント（管理 

職に求められる組織づくり）について」と題して御講演いただきました。組織づく 

りを行う上で大切なポイントを具体的な例を交え、分かりやすく示していただくと 

ともに管理職である私たちにとって多くの勇気と元気をいただきました。 

 昨年度と同様、午後からハイブリッドで（参集とZoom配信視聴）の半日開催と 

なりましたが、皆様が参加できる大会となりました。心から感謝申し上げます。 
                
 令和6年１月12日（金）に第５回四専門委員会が実施されました。
研究集録のまとめと次年度の方向性について確認されました。 

専門委員会 次 年 度 の 方 向 性 

学校経営委員会 
引き続き「学校における働き方改革を踏まえた教職員の業務改善の推進」について、調査・
研究を行う。 

教育研究委員会 
引き続き「指導と評価の一体化」及び「『主体的・対話的で深い学び』を創り出すための
授業改善の在り方」について、調査・研究を行う。 

進路指導委員会 
引き続き「進路未決定者の状況」及び「キャリア教育の実施状況」に係る調査・研究を行
うとともに、「キャリア教育の実践事例」の収集・研究を行う。 

生徒指導委員会 
次年度は「不登校」及び「SNS等のインターネット上における諸課題」に加えて「不登
校対策の実践好事例」と「DC教育」について、調査・研究を行う。 

 

 

第 23回広島県公立学校校長会連合会研究大会 

第５回四専門委員会 


